

— Verein „Brücken bauen“ —

# Paten unterstützen Schüler auf dem Weg in die Berufswelt

**Rheda-Wiedenbrück** (mre). „Mut machen“ – so lautet die Devise der Paten des Vereins „Brücken bauen“. Vor zwei Jahren ist aus dem Berufspaten-Projekt ein Verein entstanden, der Hauptschülern erwachsene Weggefährten vermittelt, die sie während ihres letzten Schuljahrs begleiten. Nun sind wieder weitere Paten willkommen.

Die Jugendlichen sollen beim Übergang von der Schule in die Berufswelt unterstützt werden. Sie sollen Hilfestellung erhalten, „wenn sie in die Welt der Erwachsenen eintreten“, informierte der Vorsitzende des Vereins Tobias Heimann. Ziel einer Patenschaft sei es, das Selbstwertgefühl der Schüler zu steigern und ihnen bei der Suche nach Ausbildungs- und Praktikumsplätzen zu helfen.

Viele Jugendliche seien orientierungslos und hielten das Berufsleben für erschreckend, be-

richtete Heimann im Pressegespräch. Deshalb sei ein Praktikum wichtig, um herauszufinden welches Berufsfeld das richtige ist. Von Bewerbungen schreiben, über Vorbereitungen auf Vorstellungsgespräche bis hin zu motivierenden Worten vor den Abschlussprüfungen: Die Paten werden zu wichtigen Ansprechpartnern und Wegbegleitern.

Doch nicht alles hat mit der Berufswelt zu tun, denn der Verein organisiert auch gemeinsame Aktivitäten wie den Besuch eines Theaterstücks, Kochen oder Klettern im Hochseilgarten. Außer zu monatlichen Gruppenveranstaltungen treffen sich Pate und Schüler individuell, etwa zum Gespräch bei einem Eis.

Die Arbeit wird durch die Familie-Osthushenrich-Stiftung unterstützt, so konnte eine Fortbildung zum Thema „Kommunikation mit Jugendlichen“ finan-

ziert werden. „Wichtig ist, dass Schüler und Pate offen und bereit sind, sich auf andere Menschen einzulassen“, stellte das Vorstandsmitglied Martin Trame heraus.

Für die Paten sei es eine spannende Herausforderung, unterschiedliche Potenziale aus den Schüler herauszulocken, weiß die stellvertretende Vorsitzende Gudrun Bauer aus Erfahrung.

Eine Patenschaft ist auf ein Jahr befristet, beginnt mit einem Kennenlernabend vor den Sommerferien und endet offiziell mit der Schulentlassung.

Interessierte Personen, mit Lebens- oder Berufserfahrung können sich bei Tobias Heimann, ☎ 05242/964331, oder bei einem anderen Vorstandsmitglied melden. Informationen zum Verein gibt es auch bei der Ehrenamtsmesse, am Samstag, 29. Juni, von 9 bis 13 Uhr im Rathaus Rheda.



**Die Vorstandsmitglieder** des Vereins „Brücken bauen“, (v.l.) Vorsitzender Tobias Heimann, Kassiererinnen Sonja von Zons, stellvertretende Vorsitzende Gudrun Bauer sowie Beisitzer Martin Trame, suchen für das kommende Schuljahr neue Paten, die Hauptschüler der Ketteler-Schule und Matthias-Claudius-Schule auf ihrem Weg in die Berufswelt unterstützen. Bild: Reckordt